

Jahresbericht zur Delegiertenversammlung

am 15. September 2021

in der Jahnhalle

Allgemeines

Gut zwei Jahre sind seit meinem Amtsantritt als Vorstandsvorsitzender vergangen. Eine Zeit, die überwiegend geprägt war von Corona, das heißt ein normaler Sportbetrieb fand so gut wie nicht statt.

Im November 2020 wurde der Sportbetrieb in allen Wettkampfsportarten abgebrochen und stand, ohne eine Wertung, wieder einmal von heute auf morgen komplett still.

Das hat es so in den letzten 70 Jahren nicht gegeben, das muss man sich einmal vor Augen halten.

Seit Juni ist es uns nun unter Einschränkungen wieder möglich, unserem geliebten Sport nachzugehen. 3 G ist das Schlagwort (heißt genesen, geimpft oder getestet), nach dem wir Sport betreiben dürfen, natürlich unter Einhaltung eines entsprechenden Hygieneschutzkonzeptes, das in allen Sporthallen aushängt.

Niemand kann uns versprechen, ob wir unsere sportlichen Aktivitäten in den kommenden Monaten wieder uneingeschränkt ausüben können. Erneut ist Corona auch der Grund, weshalb wir die Delegiertenversammlung auf September verschieben mussten. Erst jetzt dürfen wir uns wieder mit entsprechender Personenzahl treffen.

Sportstätten

Mit einem weinenden und einem lachenden Auge wurde die für dieses Jahr geplante Sanierung der Rebayhalle wieder einmal auf das nächste Jahr verschoben. Deshalb kann der Sportbetrieb dort uneingeschränkt und ohne Unterbrechung das ganze Jahr hindurch stattfinden. Völlig unerwartet und zur vollen Zufriedenheit unserer Handballer wurde die dringend benötigte neue Beschallungsanlage im November 2020 mit deren Unterstützung installiert. Unser ganz besonderer Dank gilt an dieser Stelle der Stadt Günzburg.

Die geplante Renovierung der Jahnhalle befindet sich derzeit in der Ausschreibungsund Planungsphase. Wie ihr wisst, stehen mindestens 2 Millionen Euro für die Renovierung zur Verfügung. Nach meinen Informationen sollen die Baumaßnahmen bis Anfang 2024 beendet sein. Das wäre auch im Rahmen unseres 150-jährigen Bestehens dringend erforderlich, damit wir die entsprechenden Feierlichkeiten durchführen können.

Sonstiges

Leider ist unser Mitgliederstand auch aufgrund von Corona rückläufig und bewegt sich zum Jahresende 2021 um die 1.500 Mitglieder. Wir hoffen, das Defizit mit Beginn des Sportbetriebes wieder aufholen zu können.

Das Sommerfest 2020 sowie 2021 fiel der Coronakrise zum Opfer. Diese Entscheidung wurde im Vereinsrat nach einer Aussprache getroffen. Es war uns einfach zu riskant. Wir hoffen, in 2022 wieder ein Sommerfest anbieten zu können.

Auch die Fahnenabordnung für den Eröffnungszug zum Volksfest 2020 und 2021 fiel wegen Corona aus.

Unser Jahrestreff 2020 wurde ebenfalls wegen Corona abgesagt. Die Urkunden für unsere Jubilare wurden schweren Herzens per Post verschickt. Den Jahrestreff 2021 hatten wir in der Planung aber auf Grund der Auflagen haben wir uns bei unserer letzten Vorstandssitzung dazu entschlossen 2021 nochmals auszusetzen. Den diesjährigen Jubilaren werden ihre Urkunden und Präsente persönlich zugestellt.

Am Volkstrauertag beteiligte sich der VfL mit einer Fahnenabordnung an den Feierlichkeiten.

Auch die Sportlerehrung der Stadt Günzburg im Forum wurde abgesagt. Die Ehrungen wurden bei den Abteilungsversammlungen durch die Vorstandschaft ausgehändigt.

Der "Runde Tisch der Vereine" konnte 2020 nicht mehr stattfinden. In diesem Jahr fand dieser am 08. Juli statt.

Die Altstadtweihnacht 2020 fiel, wie so vieles, Corona zum Opfer und wurde abgesagt. Aber auch hier gilt es abzuwarten, was aus der Altstadtweihnacht 2021 wird. Wenn, dann wird es mit Sicherheit anders ablaufen, wie in den vergangenen Jahren.

Wie ihr an den vielen Absagen sehen könnt, bleibt nur ein Fazit, nämlich Corona hat auch die Welt der Vereine verändert und ein konkretes Ende ist noch nicht in Sicht. Nach Ansicht einiger Mediziner und Virologen wird uns dieses Virus mit seinen Mutationen die nächsten Jahre weiter beschäftigen.

Trotzdem ist es dem Vorstand wieder ein Bedürfnis, sich ganz herzlich bei all denen zu bedanken, die das ganze Jahr oder das was davon übrigblieb, mit ihrem Engagement dazu beigetragen haben, dass neben dem verbliebenen Sportbetrieb auch einige wenige Veranstaltungen und Auftritte in der Öffentlichkeit erfolgreich durchgeführt werden konnten.

Satzungsgemäße Aufgaben

Im Berichtszeitraum traf sich der Vorstand zu vier ordentlichen Sitzungen zum Teil im Onlineportal. Er war immer beschlussfähig.

Der Vereinsrat wurde zu zwei ordentlichen Sitzungen zum Teil im Onlineportal einberufen. Bei den Sitzungen wurden diverse Beschlüsse gefasst, z.B. haben wir beschlossen, zum 01.09.2022 einen FSJ`ler beim Hauptverein anzustellen.

Von allen Sitzungen liegen die entsprechenden Protokolle im Archiv unserer Geschäftsstelle

In verschiedenen Arbeitsgruppen wurden anstehende Veranstaltungen organisiert und anfallende Beschlüsse vorbereitet.

Die Delegiertenversammlung 2020 fand wegen Corona erst am 01. September statt. Die Vorstände teilten sich in diesem Jahr die Besuche bei den einzelnen Abteilungsversammlungen auf.

Im Juni 2021 trafen sich Annette Fiegel-Jensen und Helga Geiger beim Steuerbüro Uhl & Partner, um die jährliche Bilanz zu besprechen. Details folgen im Bericht des Finanzvorstandes.

Totenehrung

Stellvertretend für unsere verstorbenen VfL-Mitglieder möchte ich heute an unsere lieben Sportkameraden Rudi Venske und Peter Jandke erinnern und für alle Verstorbenen eine Schweigeminute einlegen.

Geschäftsstelle

Die Geschäftsstellenleiterin Conny Zofka stand in Zeiten von Corona sehr variabel und immer als kompetente Ansprechpartnerin für alle Anliegen unserer Mitglieder zur Verfügung. Vielen Dank Conny!!

Das Zusammenspiel zwischen Conny Zofka, Helga Geiger und Annette Fiegel-Jensen klappt wie immer hervorragend. An dieser Stelle möchte ich einen ganz besonderen Dank an die drei Damen aussprechen.

Der Informationsfluss zwischen Geschäftsstelle, Vorständen, Vereinsrat und Abteilungsleitern funktioniert reibungslos.

Sportliches

Nach wie vor freuen wir uns, dass weiterhin Drittligahandball in Günzburg zu sehen ist

Alle weiteren sportlichen Details überlassen wir den Abteilungsleitern durch ihre Berichte im weiteren Verlauf der Versammlung laut Tagesordnung.

Besonders bedanken möchte ich mich bei allen Funktionären, Abteilungsleiter/innen, Übungsleiter/innen und Helfern für ihr ehrenamtliches Engagement beim VfL Günzburg im abgelaufenen Berichtszeitraum.

Personalien

Vorstand

Vorstandsvorsitzender Walter Hirsch stelly. Vorstandsvorsitzender Sebastian Imminger

Finanzvorstand

Annette Fiegel-Jensen

Dr. Ruth Niemetz Dr. Othmar Hagen Johannes Geiger Markus Guckler

Gerhard Skrebbas (Ehrenvorstand)

Abteilungsleiter

Matthias Zimmermann Badminton Beate Müller Gymnastik Handball Torsten Zofka Harald Imminger Kanu

Hans Steck Leichtathletik Stefan Ruf **RC-Modellsport**

Renate Haupeltshofer Tanz

Benjamin Finkel **Tischtennis**

Beirat

Martina Haltmayer Gerhard Flemisch Anton Gollmitzer Inge Hartl Oberbürgermeister Gerhard Jauernig Peter Lang Günther Treutlein Dieter Winkler Dr. Monika Küchle Dr. Angelika Fischer

Ältestenrat

Helmut Imminger (Ehrenmitglied) Karl Liepert Herbert Seitz Günther Geiger

Helmut Reisenwedel

Elisabeth Ehrmann

Reinhold Götzl

Walter Hirsch

Vorstandsvorsitzender